
 
  GOBIERNO  DE   CHILE 
MUNICIPALIDAD DE  LEBU 
      Secretaria  Municipal 
 
 

REUNIÓN  DE  CONCEJO MUNICIPAL Nº 51 

 
 
Siendo las   15:30   Horas, se  da  comienzo  a la  Reunión de Concejo Municipal Nº 51,  de  
fecha  23 de   Agosto  del   2011,    contándose   con la presencia del  Sr. Alcalde Don Carlos 
González Anjari y   los  Sres. Concejales   ,  Cristian Peña Morales, Hernán Gutiérrez 
Zambrano, Gloria Valderas Silva, Mario Fuentealba Cotal, Roberto Chamorro Fernández y 
Alfredo Venturelli Pumero . 
También  está  presente el Secretario Municipal   en calidad de   Secretario del concejo 
Don Guido  Figueroa  Cerda  y   Rafael Medina López a  cargo de  la  grabación del   
concejo.- 
 
TEMARIO: 
1.-  Lectura del Acta  Anterior.-  
2.-   Lectura    de Correspondencia Recibida.- 
3.-  Informe  del Presidente del Concejo.- 
4.-  Modificación   Presupuestaria     DAEM  Nº 19.- 
5.-  Ideas de  Proyectos    con la presencia   de los  
              Jefes    de  Departamentos.- 
6.-  Puntos  Varios.- 
 

Comienza  la sección  y  primeramente,    se da  lectura     a la  siguiente  correspondencia 
recibida: 
 

- Carta de  la  Junta  de Vecinos de  la Población  O’Higgins  solicitando    reparación   
de  la  multicancha    tanto en    la carpeta   como  el  cierre   perimetral. Incluso  si 
es posible el  techado de estos espacios  deportivos. 

- Se  solicita    enviar   al DOM  un Memorándum   para  que se  realice  un plan de 
recuperación    de  todas  las   Multicanchas, especialmente      cierre perimetrales.  
Se   incluye   también  Pehuén  y Santa  Rosa.- 

- Oficio    Nº 569   de fecha   17.08.2011  del  Mayor  de  Carabineros    Comisario    
Don  Juan  Pablo  Ureta   Sepúlveda,  solicitando     aporte   de 20  libros    de Actas    
lineales   tamaño   oficio,    de  200     hojas     foliado.- 

Se  recomienda    solicitar     informe    respecto      al uso  de  la    pistola   Radar  facilitada    
a ellos en comodato    y  cuyo  compromiso  era  que se iba   a  usar    en  Lebu,   
especialmente   entre  Santa  Rosa  y Lebu.- 
 

- Carta    de  Don Alfredo   Valenzuela    Alarcón, quien   expone   su problema   de  
falta  de  trabajo, que  por  ser padre  de   familia   se hace  necesario . Ingresa  Don 
Alfredo   a  la Sala   e  insiste   en lo mismo,   se  encarga  el Administrador  
Municipal ver  forma de  ayudarlo.- 

-  Directiva   de la  Junta  de  Vecinos   de  Playa   Quiapo   quienes    invitan   al    
concejo   a   visitarlo   a su sector   para exponer   algunos  problema s   que ellos  
tienen.- 

Se  propone   que   vaya   al Departamento   Social  y después     irá  al  Concejo.- 
 

-  De  la   Sra.  Susana  Peralta   Gatica  , quien posee  desde   hace  16  años    una  
patente   comercial    de   Mini  Market , ubicado   en Población   Las  Flores   de 
Pehuén  y  solicita  traslado  a  la  Villa   el Bosque   de Pehuén.- 

-  
El  concejo autoriza   se  inicien   los  trámites    con    la  salvedad   que el concejal   Mario  
Fuentealba  que  expresa v  que si la  junta  de  vecinos  se  opone  al traslado   él la  
rechaza.- 
 



HOJA  Nº  2  DEL ACTA  Nº  51   DE FECHA  23.08.2011 
 

 
-  Carta   de  Don  Nelson   Velásquez   Parra, antiguo   ramadero de  Fiestas Patrias , 

quien  solicita    que para  este 18  de  Septiembre    las   Ramadas   vuelvan   a  
realizarse   en el sector   del Estadio  por  ser un lugar   más  amplio , mas   firmar   y  
con mejor  ubicación .- 

 
La concejala   Gloria Valderas    expresa   que ella    está  de  acuerdo   con el cambio   
propuesto, pues   es  más  llamativo   en el Estadio   y en  general   va más   gente.  Además     
por  el  tema de seguridad.- 
 
 El Concejal   Cristian Peña    expresa   que la   sensación     de  inseguridad   viene   cuando    
desapareció    una niña.- 
 
Se  recomienda se     preguntan  a  los   demás    ramaderos   y   de  cocinerías   que 
siempre que  se   interesan.- 
 
En otro   tema   se  aprueba    la Modificación  Presupuestaria  Nº 19  del DAEM 
 
                                         INGRESOS                                                                           MILES $ 
 
115.05.03                                DE LA  SUBSECRETARIA   DE EDUCACIÓN                              M$            31.600.- 
115.05.03.003.002.008         SUBVENCION   EXCELENCIA    PEDAGOGICA                                                 936.- 
115.05.03.003.002.011         OTROS    APORTES                                                                                         27.619.- 
115.05.03.003.001.006         SUBVENCION    DE  PRORETENCIÓN                                                             3.045.- 
 
115.08                                       CXC OTROS   INGRESOS   CORRIENTES                                  M$            90.000.- 
 
115.08.01.001                           REC. Y  REEMBOLSOS  LICENCIAS   MEDICAS                                         90.000.- 
                                                                                                                                                                          ________ 
                                                    TOTAL    INGRESOS                                                                   M$           121.600.- 
 
                                                 GASTOS                                                                                                      MILES  $ 
 
215.21                                    CXP  GASTOS  EN PERSONAL                                                       M$        71.511.-     
215.21.01.001.001               SUELDO  BASE                                                                                               34.737.- 
215.21.03.004.001.001       PERSONAL ESTABL. EDUCACIONALES                                                         5.000.- 
215.21.01.001.009.999       OTRAS  ASIGNACIONES     ESPECIALES                                                        1.181.- 
215.21.01.003.003.004        ASIG.   VARIABLE   POR  DES.INDIVIDUAL                                                25.093.- 
215.21.01.004.006               COMISIÒN   DE  SERVICIOS                                                                            3.500.- 
215.21.03.999.999.001       OTROS  GTOS. EN  PERSONAL                                                                       2.500.- 
 
215.22                                     CXP GASTOS  BS. Y SERV. DE  CONSUMO                                 M$          50.089.- 
215.22.04.999                        OTROS                                                                                                            22.089.- 
215.22.04.999.002                DECRETO  1                                                                                                      5.000.- 
215.22.04.999.004                PME                                                                                                                 15.089.- 
215.22.04.999.006               MATERIAL    DIDACTICO                                                                                  2.000.- 
 
215.22.05.                              SERVICIOS    BASICOS                                                                                      15.000.- 
215.22.05.001                       ELECTRICIDAD                                                                                                   15.000.- 
 
215.22.06                              MANTENIMIENTO  Y  REPARACIONES                                                              8.000.- 
215.22.06.001                      MANTENIMIENTO   Y REPARACIONES DE  EDIFICIO                                       8.000.- 
 
215.22.11                             SERVICIOS    TECNICOS  PROFESIONALES                                                         5.000.- 
215.22.11.002                     CURSO   DE  CAPACITACIÓN                                                                               5.000.- 
                                                                                                                                                                           ________       
                                                TOTAL   GASTOS                                                                     M$                  121.600.-             
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Ingresan  a la  sala    los  jefes   de los  Departamentos  siguientes: 
 

- Carlos    González   Arcos.- 
- Michael  Abarzua.- 
- Feizal  Azal 
- Scarlet   Bueno.- 
- Eduardo Paredes.- 
- Gonzalo  Carrasco.- 
- Claudio Parraguez.- 

 
 
 
Expresa Don Michel  Abarzua  que la idea   de esta  reunión   es  solicitar   a   jefes  de   
Departamentos   y concejales    ideas  de  proyectos.- 
 
El Alcalde    agrega  que la cartera   de Proyectos     si  bien  es  abundante    no hay   
nuevas  ideas  que  tiendan   a  subir   el   nivel  de la     comuna, la  idea   no es  seguir    
solo con    pavimentos    que   si bien    son  necesarios ,  sería  bueno  tener otros  
proyectos.- 
 
La  concejala    expresa   que desde  el punto    de  vista    del visitante, como  que  falta   
una  identidad  que  mejore  la  vista    del  visitante,   que  mejore    los  hitos que existen    
en la comuna .- 
 
El Concejal   Alfredo Venturelli   expresa    que con     el tema   del Liceo   de Excelencia   
seguramente     le  va  a  cambiar   el   estándar   a  la  comuna. Agrega  que además   se 
podría    invertir  más  en el  ámbito   Deportivo  y propone    realizar  un recinto  amplio   
de  buena    calidad   en el terreno   del Club Deportivo  Victoria.- 
 
El Concejal     Roberto Chamorro    propone    Áreas   Verdes   frente   a la Población   
Alessandri   agrega   realizar   una    alameda   al   ingreso   a Lebu, arborizar  las  calle s  de 
Lebu  no  con  árboles  pequeños , ni tampoco  un  solo  tipo de  árboles. Agrega    que e n 
algunas  calles   colocar  árboles    frutales.- 
 
Además    apoyar   la parte    turística, realizar  una mantención   y  mejoramiento    a  los    
atractivos   turísticos.  Y  aumentarlos   con la  idea  que los   turísticos    se   queden    en la  
comuna. Lo otro es    un  proyecto   de limpieza    desde  Pehuén,   el cual   se  me muy  
pobre, hacia   Lebu. 
 
Don Farid    Gazale  Silva   expresa  que a él   se le  ocurre  también   un proyecto   que  
apoye  mas   el  tema   de la Infancia , postulando   un  proyecto para   refundir    
residencia   LAUTARO, OPD  y  CONACE. 
 
También   diseñar   una  política   de  recuperar   los espacios     abandonados. Proyectar   
para    la Isla  Mocha   un pequeño Salón Multiuso  para  realizar  actividades  
comunitarias.- 
 
El concejal   Hernán  Gutiérrez   expresa   que  es  bueno  tener   esta   instancia    y 
consulta  si el  DAEM   fue convocado, agrega   además   que el   concejo   tiene   la  
impresión   que    no es  escuchado    por los  jefes   del Departamento    y lo expone  desde   
la  lógica   del  Trabajo fraterno    que debe  haber   en  el    Municipio. Además   le  
preocupa    el  proyecto    del CESFAM   que al parecer   se  está   cayendo,  pues  los  
proyectos   propuestos   por el  gobierno   son el Hospital  y  el   Puerto  Pesquero , pero   
está  quedando   fuera  del CESFAM.- 
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Scarlet Bueno    expone   que ella     piensa   que  Lebu  se ve  apagado    y     le falta   color,   
y eso  influye   en el  estado   de   animo   de la  comuna,  se  conversaba    hace  poco   
sobre esto  y la   tasa  de  suicidios   en  Lebu    ha   subido  de  7  u   8  a  24    que van  en 
este  año  y  mayoritariamente  son jóvenes.   Agrega   que para    ella sería    importante   
también continuar   con la línea     del Proyecto   de CESFAM.- 
 
Gonzalo  Carril    expone   que  él  desea  proponer   proyectos    de  sendas   peatonales , 
balizas  peatonales    y  semaforización ,  además     crear un Parque    didáctico para  
Educación de  transito   y  llevar   a  todos   los niños    de las escuelas ,  la   idea    es  que 
hoy nos preocupemos    de  tener  buenos    conductores .- 
 
Por  su parte    el  concejal    Alfredo  Venturelli    propone    trasladar   la   Feria   
campesina   hacia   la    costanera,   pues  ese sector   del centro    está   muy  saturado,   y 
dejar   el sector   de la  Costa  Nera   exclusivamente    para la causa productiva.- 
El  concejal    Mario  Fuentealba    propone   que se  construya  un  colegio   en el  sector   
Norte   de  la Comuna    con el  objeto    de  evitar   el  traslado   excesivo   de   los niños      
hacia  el   centro.- 
 
El Concejal     Roberto  Chamorro    consulta     por el  Rio  Lebu,   se  irá    a ser   navegable,  
o no,   pues se  podría    hacer   un tipo   de  represa    para   volver  a  hacer    navegable  el 
Rio,  esto  sería     en  la parte   más     angosta   desde  la  capitanía   de  Puerto   hacia   
arriba . El Secretario   Municipal   apoya  esta  iniciativa.- 
 
  La  concejala   expresa   que esto sería     solo una    primera   instancia   de   generar   
proyectos    y a esto    habría    que  hacerle    un seguimiento.- 
 
El  concejal   Alfredo  Venturelli    expresa   que en este  tema    también  falta   más   gente   
a  quienes  debería  incorporarse  para  ver  como    avanzamos   realmente . e insiste    
que  con esto  del Liceo   de  Excelencia   la  Educación    de Lebu    va   a cambiar   
radicalmente.- 
 
Don Claudio Parraguez   expresa    que  un problema    que  ocurre   es  que los   gimnasios    
que  existen   en   las  escuelas   no están siendo    utilizados    por las   comunidades.- 
 
Lo  otro  es   pintar   los muros     de los sectores altos.  Lo otro es   que con   las  
multicanchas   las  cuales    necesitan   una reparación   mayor   y debería   presentarse     
un  proyecto   de   reparaciones     mayores   de   multicanchas.- 
 
El  administrador  municipal    expresa    respecto   a las  multicanchas     que   hay   
proyectos    de  50   millones    de  pesos  para     multicanchas    pero  con   conceptos    de  
espacios   de recreación   familiar – 
 
El  concejal  Alfredo Venturelli   expresa    que también    falta   un proyecto   que termine    
con el  mejoramiento    de la plaza, reparar   lo que   se  deterioro con el  terremoto. Y lo 
otro es   un terminal   de  buses    para  organizar   el desorden   con las   líneas  de taxi 
buses    y   buses.- 
 
Don Gonzalo  Carril    informa   que   una  consultora    contratada por  el  Serviu  quien va  
a realizar    proposiciones    en materia   de  tránsito.- 
 
El  administrador Municipal   expresa    que están    próximos   a    construirse   dos 
proyectos   de  envergadura    los cuales    van a ser   el Puerto  Pesquero   y el Puerto   
Industrial   y para   eso sería   bueno    ver  también   el  tema   de  un parque    Industrial   
en  Lebu relacionado     con el rubro   de  la  Pesca.- 
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El Alcalde    expresa    que las ideas     principales     son , el  puerto  Artesanal, el  Hospital 
la reposición   del Edificio  Municipal. Además   están   los  PMB  de  Pehuén   y Santa  
Rosa. Pero    sería    importante   recuperar     todos  los  accesos   a la ciudad, iluminación , 
áreas  verdes  además     la  plaza,  recuperar   el  puente    viejo    con faroles  y   mobiliario 
Urbano, mejorar  el estadio,    darle  uso   definitivo  al terreno  Lote  50  y 51  y terminar   
con la  recuperación   de  la  playa   grande   y  la caverna   Benavides.  Recuperar.- 
 
La  Costanera   del  Rio, limpiar  y  despejar el sector   del    ex  salón    Costanera, y    poner  
aéreas  verdes. y  continuar   con    los jardines      y  Áreas  Verdes  de la Costanera  desde    
la  calle   Luis   Uribe    hacia  arriba.-  
 
El  Mirador    del Cerro la Cruz  
 
El  lado  Norte   de la   costanera   es de  Obras  Portuarias    y la parte   Sur    la  DOP  está    
pidiendo    la  desafectación.- 
 
 
En  Deportes    la  gente  está   pidiendo  gimnasios    cerrados   como el de   Lebu   Norte.- 
 
En  educación, el Alcalde     expresa   que sin perjuicio    de la   desmunicipalización     se 
podría   ver  la posibilidad   de trasladar    una escuela   hacia    el  sector    Lebu Norte.- 
 
También      no  hay   un museo     histórico    de  Lebu,   además   hay    que   volver   a la 
carga   con el tema    de  la feria   campesina, el cual    está  en pleno    centro,    talvez    se   
puede   armar   un  recinto    que  quede  protegido   del  viento.- 
 
El Secplan    Don Michel    Abarzua   expresa  que  no son    viables      la Escuela   del  
Sector   Norte,  un  tercer  puente.- 
 
El  Concejal    Roberto Chamorro    expone    que la idea   que antes    que  desaparezca, 
solicitar   una    locomotora   antigua y colocarla    como adorno   para   la  plaza  de  Bulnes    
con Pedro  Aguirre  Cerda.- 
 
Antes  de terminar    el  concejal Alfredo Venturelli   consulta   por el  PMB  de  Pehuén,   a  
Don  Claudio  Parraguez.- 
 
Don  Claudio   expone  que el  problema   es que  en  el  sector  de  la planta   de 
tratamiento   hay  dos  familias   que están en ese  sector   y  una  de  ellas    no quiere   
salir,   se  encarga   al  Secretario Municipal   que  vaya a Pehuén a ver   ese tema .- 
 
Sin más  que   tratar   se  retiran   de la  sala     los  jefes  de  Departamentos.- 
 
En  otro tema    se aprueba   la  entrega de  aguinaldos    de  Fiestas  Patrias   para los   
honorarios  que no   tienen    este  derecho.- 
 
La  concejala   Gloria  Valderas Silva   solicita    acuerdo   para  que se entreguen   las  becas   
Estudiantiles  sin  exigir   el    certificado     de  Alumno  regular pues  la  universidad  está 
en  paro,  no se  otorga  el acuerdo.- 
 
El Alcalde  informa    que  lo llamó    el    hijo  de  Gonzalo  Rojas  y  ofreció   venir  para    el 
Aniversario de  Lebu  para  hacer   entrega   de   una   donación de  Libros.- 
 
El  Concejal Cristian Peña  informa    que converso   con la  Asociación   de  Futbol  
respecto   al  uso     y  utilización   futura   del estadio   y  ellos  estarían   de  acuerdo    con    
destinar    ciertos    días    en la semana   y ciertos   meses   del  año para ser  utilizados por 
la  comunidad.- 
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 También   expone     el problema     de la Escuela   de Futbol    Municipal, quienes    
consideran   que  el Municipio   debería   cancelar   todo lo  de ellos, el  concejal  Hernán 
Gutiérrez    explica    cómo nació   esta  escuela ,  quienes  se constituyeron   y  solicitaron   
el  auspicio  Municipal.- 
 
Se  aprueba  la  subvención    de la Asociación    de  Futbol   por un monto de  $ 2.000.000.- 
 
Próxima   reunión   viernes    2  a  las 15:00 horas.- 
 
Sin más  que  tratar  se da por terminada    la reunión   siendo las   20:15  horas.- 
 
 
 
CARLOS   GONZALEZ  ANJARI 
         AL CALDE 
 
 
 
 
                                                 CRISTIAN  PEÑA MORALES 
         CONCEJAL  
 
 
 
 
HERNAN  GUTIERREZ  ZAMBRANO                                             GLORIA  VALDERAS  SILVA 
                 CONCEJAL                                                                                      CONCEJAL  
 
 
 
 
 
MARIO  FUENTEALBA  COTAL                                            ROBERTO   CHAMORRO  FERNADEZ 
               CONCEJAL                                                                                       CONCEJAL  
 
 
 
 
 
ALFREDO  VENTURELLI  PUMERO  
                  CONCEJAL 
 
 
 
 
     GUIDO  FIGUEROA CERDA 
     SECRETARIO MUNICIPAL 
          Y  DEL    CONCEJO   
 
 
 

 

 
Lebu, Capital de la Provincia de Arauco, Andrés Bello Nº 233, fono central 041-2866700, 

fax 041-28667001, www.lebu.cl 
Lebu y su Gente. Construye su Futuro 
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